
   

 

 
Assemblea ordinaria  
 
1° settembre 2023, ore 18.00 
Ufficio Cantonale dello sport, Bellinzona 
 
 
Presenti:  
Sanja Avramova, Nicola Bignasca, Ennio Busacca, Raimondo Cazzaniga, Matteo Cheda, 
Eva Colella, Andelka Colic, Letizia Custo, Sara Del Pietro Balzaretti, Ivana Della Valle, 
Songul Di Benedetto, Biljana Djuric, Bettina Finazzi, Michel Fiora, Hans-Peter Freitag, 
Donatella Macellaro, Antonio Marano, Katia Molina, Matteo Morettini, Elena Mosescu, Paolo 
Ostinelli, Sabrina Papa, Michele Scaramella, Ivana Sestan, Alessio Spinocchio. Philipp 
Stalder, Marco Vaccariello, Daniele Wismer  
 
 
1. Saluti e nomina del presidente del giorno 

Il comitato saluta i presenti, Nicola presenta i relatori, ossia se stesso, Antonio Marano, 
Philipp Stalder e Matteo Cheda, nominato presidente del giorno. Vengono elette all’unanimità 
due scrutatrici: Elena Mosescu e Letizia Custo. 
 
2. Finanze 

Nicola dà la parola a Philipp Stalder, il nuovo responsabile delle finanze, che illustra il 
resoconto finanziario della stagione 2022-23 con l’aiuto di dispense distribuite ai presenti.  

Philipp ringrazia Mariagrazia e Stefano Tavecchio per l’enorme lavoro svolto con estrema 
cura e precisione. Ringrazia altresì i revisori Daniele Wismer e Michele Scaramella. 

Riassumendo: totale entrate: CHF 93’709, di cui CHF 22’135 quote sociali e CHF 30’000 
franchi di sussidi; le uscite ammontano a CHF 93’203.  

L’avanzo di esercizio è di 3’505 franchi. 

Se paragoniamo le cifre del consuntivo con quelle delle stagioni trascorse (2020/21 la cifra 
d’affari era di CHF 11’530, nel 2021/22 di CHF 30’631) non si può che prendere atto della 
costante crescita delle attività dell’Associazione. 

Gran parte dei mezzi è stata utilizzata per pagare gli onorari. Nicola ricorda che i soldi delle 
quote sociali non sono utilizzati per retribuire gli stipendi, ma piuttosto per il tesseramento dei 
ragazzi, il materiale, l’affitto delle palestre (a pagamento sempre quelle federali e nel 
weekend le cantonali), gli indennizzi per le trasferte degli allenatori, ecc. 

A queste delucidazioni è seguita la lettura del rapporto di revisione da parte di Michele 
Scaramella, che insieme a Daniele Wismer, si sono assunti il compito di controllare i conti. 
Essi hanno attestato la conformità con le disposizioni e l’accuratezza del lavoro contabile 
esposto ed elogiato la costante crescita delle finanze dell’Associazione. 



                                                                   

 

 
Il bilancio è approvato all’unanimità. 
 
3. Resoconto dell’attività della stagione 2022/2023 

La stagione è andata molto bene:  

• è aumentato il numero degli iscritti (33 giocatori nel giugno 2022 vs. 157 giocatori nel 

giugno 2023);  

• sono stati creati i gruppi di Tenero, Riva San Vitale e Biasca.  

Le attività della stagione 2022/2023 sono state molte e variegate:  

• Antonio e Nicola hanno dato 483 lezioni di «Pallamano fa scuola»;  

• il 15 gennaio 2023 si è tenuto a Biasca il primo corso per aspiranti arbitri (e a questo 

proposito Nicola invita gli eventuali interessati a farsi avanti) e vengono proposti corsi 

di formazione per giovani arbitri (3 nostri giovani arbitri arbitrano già delle partite del 

campionato svizzero);  

• Ivana, Tina, Ferruccio e Jari hanno svolto dei corsi di formazione per monitori;  

• la nostra prima squadra interamente femminile si è iscritta ai tornei nazionali Under 

13; 

• il 28 febbraio 2023 si è svolto a Tenero il torneo scolastico di pallamano con la 

partecipazione di 720 scolari;  

• allenamenti delle squadre U11, U13 e U15;  

• partecipazione a vari tornei e partite di campionato;  

• A Lugano-Besso si è proposto un corso di pallamano alle scuole medie nell’ambito 

dello sport scolastico facoltativo. Dato il successo dell’iniziativa il corso verrà 

riproposto nel 2023-24. 

 
4. Nomina di due membri di comitato 

Mariagrazia Tavecchio ha rassegnato le dimissioni. L’Assemblea la ringrazia per il prezioso 
lavoro svolto e si rallegra di poterla comunque annoverare tra le proprie fila in qualità di team 
manager degli U15 e mamma supporter. 
 
Gli altri membri del comitato resteranno in carica anche nella prossima stagione. 
 
Al team consolidato si aggiungono due nuovi membri:  

• Hans-Peter Freitag: responsabile del settore eventi, ossia del calendario delle partite e 

dell’organizzazione dei tornei casalinghi. Nicola ringrazia Hans-Peter per la sua 

disponibilità. Hans-Peter lo solleverà dall’onerosissimo compito di fissare il calendario: è 

un’attività che deve essere concentrata in una sola settimana, molto complicata perché 

occorre contattare le altre squadre e concordare il calendario delle partite. Hans-Peter è 

stato presidente di un’associazione sportiva, il Basketballclub Zug e potremo approfittare 

della sua preziosa esperienza. 

• Simonetta Manente: affiancherà Philipp per le finanze e spalleggerà Nicola e Antonio 

svolgendo il lavoro di segretariato. 

Le due nomine sono approvate all’unanimità. 



   

 

 
Nicola comunica che il comitato ha bisogno di nuove forze e invita i presenti che volessero 
mettersi a disposizione a farsi avanti. Restano infatti ancora scoperti alcuni ambiti come ad 
esempio:  

• sponsor e comunicazione; 

• aiuto allenatrici e aiuto allenatori;  

• per le squadre femminili Antonio invita i genitori interessati o meglio le genitrici 

interessate ad accompagnarlo sia negli allenamenti (e in particolare negli spogliatoi) 

sia nelle trasferte. Per la sicurezza delle ragazze e anche per quella dell’allenatore.  

• Nicola e Antonio cercano inoltre dei coach che seguano le squadre durante i tornei dei 

più piccoli, come fanno Daniele Wismer, Andrea Tognini, Alessio Spinocchio, Andelko 

Colic. 

 
5. Piano delle attività  

Nicola presenta il piano degli allenamenti della nuova stagione e invita inoltre ad esporre il 
volantino degli allenamenti agli albi delle scuole e a farlo circolare anche su WhatsApp. La 
stagione inizia lunedì 4 settembre.  

Ecco alcune date da annotarsi: 

• 24 settembre 2023: torneo U13 e partita di campionato U17 a Biasca; 

• 7 dicembre 2023: torneo scolastico cantonale a Biasca (scuole elementari); 

• 27 febbraio 2024: torneo scolastico cantonale; 

• 24 maggio 2024: finali svizzere dello sport scolastico a Tenero; 

• 24-25 agosto 2024: Super Coppa svizzera 2024. 

 

6. Varia 

Nuovi sponsor e sostenitori 

Abbiamo nuovi sponsor, come Banca Popolare di Sondrio, GeoEdil, e sostenitori come 
Younique, macelleria Marsa e lavanderia Vasca. Alcuni di loro si sono offerti per il loro 
legame con i giocatori, e c’è ancora posto. L’Associazione riesce a dare loro molta visibilità 
(su striscioni durante i tornei, nel sito internet, su magliette) e inoltre non va dimenticato che 
sostenere le associazioni locali per le aziende rappresenta un atout. 

 

Progetto Pallamano Ticino 2027 

Nicola ha inoltre illustrato il Progetto Federazione Pallamano Ticino, denominato “Pallamano 
Ticino 2027”. Il progetto è sostenuto dalla Federazione Svizzera di pallamano i cui obiettivi 
sono: 

• Istituzione di una Federazione cantonale di pallamano dotata di personale tecnico e 

amministrativo professionale. 



                                                                   

 

• Organizzazione di eventi. 

• Diventare il terzo gioco di squadra più praticato in Ticino (dopo il calcio e l’unihockey) 

• Entro il 2032 ogni ragazzo e ragazza ticinese usufruisce di un gruppo di pallamano a 

mezz’ora di distanza da casa. 

 
Obiettivi 2024 
 

• Istituzione di un club di pallamano a Bellinzona e a Biasca. 

• Istituzione di una federazione cantonale di pallamano dotata di personale tecnico e 

amministrativo professionale. 

Nicola invita caldamente gli interessati a collaborare all’interno dei futuri gruppi di comitato.  
I due comitati avranno il compito di promuovere la pallamano a livello locale, ad esempio con 
la presenza alla manifestazione Sportissima. Per il comitato di Pallamano Biasca sono già 
stati coinvolti dei genitori.  
 
Quote di iscrizione 
 
Per gli U17 e gli U15 la tassa annuale sale a CHF 300 franchi. L’aumento è dovuto al fatto 
che i costi di tesseramento sono molto alti, come pure le iscrizioni ai gironi di andata e di 
ritorno. Nelle altre fasce d’età la quota d’iscrizione rimane come l’anno scorso.  
Nicola ricorda tuttavia che APT è una società senza scopo di lucro e invita chi ha difficoltà 
finanziarie a dirlo ad Antonio o a Nicola, per trovare una soluzione. 

 
 
 

Bellinzona, 20 settembre 2023 Per il comitato: Sara Del Pietro 
 


